

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis yang dilakukan disimpulkan bahwa gambaran peran istri yang menjalani hubungan pernikahan jarak jauh adalah peran istri sebagai ibu, peran perempuan sebagai istri, dan peran istri sebagai anggota masyarakat. Seluruh informan dalam aspek perannya sebagai ibu menginginkan agar menjadi ibu yang dapat memberikan contoh atau teladan yang baik untuk anak-anaknya, dapat memenuhi kebutuhan anak-anaknya terutama dalam kebutuhan pendidikan, dan memberikan stimulus berupa pendampingan dan penerapan nilai-nilai moral. Adakalanya informan mengalami kesulitan dalam merawat dan mengurus anak ketika sakit. Guna memenuhi kebutuhan dan membantu suami seluruh informan memiliki pekerjaan sampingan sebagai pedagang dan buruh lepas. Seluruh informan mencoba untuk membangun komunikasi dan rasa percaya terhadap pasangan sebagai upaya dalam menjaga keharmonisan pada hubungan pernikahan jarak jauh. Selain itu, informan juga menjalin hubungan yang baik dengan masyarakat sekitar.

Berdasarkan analisis hasil wawancara dapat disimpulkan bahwa terdapat 5 (lima) faktor yang mempengaruhi informan untuk tetap menjaga keharmonisan keluarga pada hubungan pernikahan jarak jauh yakni : agama, faktor ekonomi, faktor keturunan, rasa saling perhatian dan sikap saling menerima.

B. Saran

1. Bagi Desa

Pihak desa diharapkan dapat menambah lapangan pekerjaan, guna mengurangi angka tenaga kerja yang bekerja diluar daerah. Sehingga perekonomian dan pembangunan desa dapat terus berkembang.

2. Bagi Pasangan yang menjalani hubungan pernikahan jarak jauh

Pasangan suami istri diharapkan mampu untuk menjaga komunikasi yang baik dan membangun rasa percaya kepada pasangan. Upaya tersebut dilakukan untuk menjaga keharmonisan hubungan pernikahan yang akan mewujudkan keluarga yang harmonis.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Disarankan agar penelitian ini dapat dijadikan referensi serta peneliti selanjutnya dapat mengembangkannya dengan mengkaji peran suami dalam menjaga keharmonisan keluarga pada hubungan pernikahan jarak jauh.